
Conseil d'école Groupe scolaire René Schickelé
16 mars 2018

Ouverture de la séance 18h

Présents
Equipe enseignante : Philippe Legoll (Directeur), Olivia Seiler, Elisabeth Engel, Catherine Simon, Alexandre 
Guinchard, Esther Stroesser, Amandine, Bosshard, Vincent Boldrini, Muriel Rustenholz, Chantal Helbert (IDR), 
Brice Villemain, Patrice Guth (AVS)
Représentants des parents d'élèves : Norbert Melliger, Emilie Hubrecht, Gilles Grunenwald, Claudio Fazio, 
Dominique Morant, Gaëlle Fazio, Anne Muller, Elisabeth Urban, Cynthia Bader, Nathalie Wietrich, Stephanie Begel, 
Caroline Soulier
Mairie : Mme Pfister (Adjointe aux Affaires Scolaires)

Excusés   
Equipe enseignante : Patricia Brand, Marie-Laure Genois, Isabelle Bechtold (IDR), Véronique Dietrich (IDR), 
Nathalie Araujo-Hess (Psychologue scolaire)
Mairie : Monsieur le Maire

Présentation de Monsieur Villemain qui a pris le poste dans la classe ULIS.

1. PV dernier conseil d'école (9 novembre 2017)
Adopté à l'unanimité

2. Proposition de dérogation aux rythmes scolaires actuels
• présentation  du cadre légal et réflexions de l'équipe (présentation de plusieurs 

scénarii)
Monsieur Fazio regrette que ce débat n'ait pas eu lieu dans les autres écoles de Mutzig.  Il 
souhaiterait au nom des représentants de parents d’élèves que l’on puisse  remettre en place le 
samedi matin. Cette possibilité avait été étudiée par l’équipe enseignante qui craint que le retour 
au samedi matin génère un absentéisme de masse au niveau de l’école maternelle. 
 L’ensemble des participants est unanime pour relever des congés scolaires trop longs durant la 
période estivale. Celle ci crée une  rupture  trop importante et préjudiciable  pour l'élève. 

La fréquentation actuelle du mercredi matin est normale au sein du groupe scolaire René 
Schickelé.
Monsieur Fazio relève la différence entre les écoles du point de vue des propositions des 
nouveaux rythmes.  
Monsieur Legoll rappelle que la décision prise sera en place pour les 3 années à venir que dure la 
dérogation,  un remodelage étant toujours possible mais non souhaitable. 
Les propositions ont été présentées en réunion de directeur, les tendances observées sont 
restées proches de celles qui ont été présentées en commission aux affaires scolaires (6 février 
2018).
Monsieur le Maire lors du prochain Conseil Municipal (27 mars 2018) prendra la décision de suivre 
ou non le résultat des votes. Les horaires proposés pourront être modifié et décidé par ce 
dernier



Alexandre Guinchard rappelle que les pays qui observent des résultats concluants sont ceux à qui 
un remaniement complet sans consultation a été imposé.
 Concernant le vote à venir , le choix concernant les nouveaux  rythmes doit impérativement être 
centré sur les besoins de l'enfant. 

3. Présentation des résultats des élèves à l'arrivée en CP et en 6ème
Pour les élèves en cursus monolingue : De très bons résultats en allemands, des résultats hétérogènes en 
français et en allemand. Des élèves en grande difficulté malgré le diagnostique des enseignants.

 Pour les élèves en bilingue   : D’excellents résultats en mathématiques, des résultats plus homogènes. Un  
niveau de français maintenu malgré un volume horaire réduit.
Des niveaux de langues très hétérogènes avec une mauvaise maîtrise de la langue orale pour 1/5 
des élèves. Des capacités d'apprentissage et d'autonomie insuffisante. Des difficultés de plus en 
plus importantes à mobiliser son attention. 
Monsieur Fazio souhaite savoir si ces problèmes sont dus à un manque de travail des élèves ou à 
des capacités diminuées. Le corps enseignant relève une grande part de manque de travail. Même 
en maternelle cette constatation commence à prendre de l'ampleur.

Un comité de pilotage concernant les attentes des enseignants afin de mettre en place un 
meilleur suivi en dehors de l’école va être mis en place il sera constitué du directeur (représentant ses 
adjoints) et des représentants des parents d’élèves.

Points à retenir pour la construction du prochain projet d'école :
- Acquérir des compétences langagières de base (Renforcer la maîtrise d'un champ lexical 
basique, augmenter les situations d'échanges dans les pratiques de classe, fixer plus durablement 
l'orthographe lexicale 
- Acquérir une maîtrise élégante de l'oral facilitant l'intégration des codes sociaux.

4. Articuler les NAP dans la continuité des activités de l'école
Réunir parents, enseignants ainsi que les représentants de la Mairie pour organiser 
l'accompagnement des élèves à besoin sous forme de clubs (photo, théâtre, bibliothèque, 
informatique, activités manuelles et artistiques...). 

5. Bilan sur les travaux réalisés et à venir
Remise en état de la butte entre les 2 écoles, réparation des chaises et des luminaires 
défectueux, mise en place de plaques de plâtre sur les vitrages des classes maternelles  suite au 
passage de la commission de sécurité, remise en état de la gouttière.
Demande de mise en place de panneaux de plexiglas guidant les personnes à l'entrée de l'école, 
d'un faux plafond dans la salle de réunion, de rideaux obscurcissants pour l'utilisation des VPI, 
mise en place d'un vidéophone permettant l'entrée contrôlée des personnes durant le temps 
scolaire, mise en place d'un préau possible seulement à l'arrière du bâtiment, installation d'un VPI
dans la classe de Madame Brand.

6. Point financier 
Merci aux associations de parents d'élèves pour leur implication dans la vie de l'école (rentrée 
scolaire   209,61€, vente de Noël 136 €, vente de fromage  747,96€ et vente de chocolats  en 
cours de livraison)
L’état des comptes de OCCE pour la partie élémentaire ne peut être abordé en raison de 
l'absence de notre trésorière.
Alexandre Guinchard pour la partie maternelle : 1007€, diverses sorties pour 640€. Merci aux 
parents qui ont versé la cotisation scolaire, soit 80% des parents.



7. Point sur les effectifs
Des effectifs stables : 54 élèves en maternelle et actuellement 182 élèves en école élémentaire .
Un total de 236 élèves sur le groupe scolaire. Le seuil d'ouverture est fixé à 252 élèves, le seuil 
de fermeture à 208 élèves.
Les effectifs sont en baisse pour l'année à venir qui sera suivie d'une hausse conséquente.

8. Bilan et perspectives cycles par cycles
- Maternelle : évenements liés aux différentes fêtes, merci aux parents qui s'investissent.
Projet oral : CP/CE1, CM1/CM2 avec représentation théâtrale le 05/06/2018 au Dôme de Mutzig.
Projet théâtre et cinéma : CE1/CE2 monolingue et bilingue avec spectacle le 17/04/2018.
- CP/CE1 : piscine, merci aux parents accompagnateurs, l'équipe de la piscine a relevé l'effort 
remarquable ; projet de correspondance avec une classe de Strasbourg et rencontre en avril, 
spectacle le 24/05/2018 et BCD avec intervention des parents tous les 15 jours.
- CE1/CE2  : intervention théâtre (Mme Bernardo) tous les 15 jours, spectacle le 05/06/2018 au 
Dôme (merci à la Mairie pour la mise à disposition gracieuse de la salle de réunion lors de la 
répétition générale), intervention chant (Mme Schmitt) le mercredi matin,  projet Galli Theater 
sur Hansel et Gretel avec spectacle le , voyage dans l'espace par des lectures et création d'un 
livre individuel, animation sur les planètes par l'association Enastros (Mme Hergott) le 
08/02/2018, visite du planétarium (05/04/2018), Fête du 100ème jour de l'école (20/02/2018).
- CE2/CM1 : journal de classe, réalisation d'un jeu de société sur les droits des enfants, concours 
« découvrons notre constitution ».
- CM1/CM2 : réalisation de 2 petits courts métrages, sorties musée Wurth (20/02/2018)) et Fort
de Mutzig (13/03/2018), réalisation de nichoirs, projet pour la promotion du bilangue avec 
intervention de Madame Hubrecht dans le cadre de la liaison CM2/6ème qui se concluera par une 
après midi au collège, séjour à Chamonix bien engagé (participation de CM1 et CM2 des classes de 
Monsieur Legoll et Monsieur Boldrini).
- ULIS : semaine de canoé avec ULIS Collège de Molsheim, visite du planétarium (04/04/2018), 
remise en fonction du jardin avec étude de la croissance des plantes, rencontres Alsasciences, 
théâtre d'ombres chinoises.
- CE1/CE2 bilingue : Madame Brand étant excusée, les projets ne sont pas abordés
- CE2/CM1 bilingue : venue des correspondants de Legelshurst (28/11/2017), cycle Basket de 5 
séances organisées par les intervenants professionnels du club de Dinsheim-sur-
Bruche/Gressswiller.
- CM2 bilingue : cycle Basket (23/11 au 22/12/17) et visite du Fort de Mutzig (13/03/2018)

La « Journée sans travail » du 13/12/2017 a été un succès, merci à tous les parents ayant 
participé à ce moment. 
A venir : semaine de la sécurité routière (04 au 08/06/2018) et semaine du secourisme (14 au 
18/05/2018).

9. Fête de fin d'année
Ecole maternelle samedi 23/06/2018 (réunion de préparation le 18/05/2018 à 19h)
Ecole élémentaire vendredi 29/06/2018, réunion des parents à fixer.

10. Parole à nos partenaires
Représentants des parents d'élèves :
-  que deviennent les dotations financières ?  : 

réponse     :affectation d'une grande partie des fonds pour les classes avec projet oral
et photographie avec une forte contribution financière pour payer les intervenants. 



Achat de séries d'albums, de romans. Les comptes de la coopérative sont 
consultables sur simple demande à Mme Brand

Le marché de Noël a été très décevant, faut-il revoir l'organisation ? Comment remédier à ce manque 
d'investissement des parents : organiser des rencontres hebdomadaires ? Réunir les acteurs après les 
journées sans travail ?

- Voyages scolaires : certaines classes d'âge partent plus que d'autres ? Peut on réguler cela ?
 réponse     :les classes de découverte sont prises sur des temps hors scolaire et ne 

être imposées aux  enseignants comme aux enfants. Ces classes découvertes sont 
des projets de classe qui sont proposés ou non en début d’année à l’initiative de 
chaque enseignant.

- Kermesse : sera discuté ultérieurement
- Fournitures scolaires : sera discuté ultérieurement

11. Votons la proposition concernant la réorganisation des horaires de l'école

Nombre de votants : 21
Abstention : 2
4 jours et ½ : 13
4 jours : 6

Le conseil d’école s’exprime de façon favorable au maintiens des 4 jours et demi. Ceci ne veut pas dire 
que l’école fonctionnera avec 4 jours et demi. La décision finale revient à monsieur le Maire.

Prochain conseil d'école : 22/06/2018 à 18h.

Clôture de la séance 21h.

Secrétaire : Olivia SEILER Directeur : Philippe LEGOLL


